Regierung

der Deutschsprachigen Gemeinschaft Belgiens



MINISTERPRÄSIDENT

OLIVER PAASCH

PRESSEMITTEILUNG - 5. Juli 2023

Größte Einzelüberweisung in der Geschichte der DG

"Alle Schulden des PPP-Schulbauprogramms vorzeitig zurückgezahlt"

Mit der umfangreichsten Einzelüberweisung in der DG-Historie in Höhe von 82.922.708 EUR endete in diesen Tagen das erste umfassende Schulbauprogramm nach öffentlich-privatem Modell, mittels dessen in Eupen acht Schulen an drei Standorten nach neuesten Standards grundsaniert oder neugebaut wurden. Wie Ministerpräsident und Finanzminister Oliver Paasch mitteilt, wurde damit die Restschuld im Zusammenhang mit dem so genannten "PPP-Projekt" vorzeitig und komplett zurückgezahlt.

"Die Formel der öffentlich-privaten Partnerschaft erwies sich seinerzeit als sehr geeignet für die Verwirklichung dieses umfangreichen Schulbauprogramms und günstig aus Sicht der DG, da die Projektplanung den gesamten Lebenszyklus der Gebäude umfasste und somit schon aus Eigeninteresse der Vertragspartner beim Bau auf die Verwendung hochwertiger Materialien geachtet wurde, die die Risiken in Bezug auf den späteren Unterhalt und zu gewährleistende Reparaturen reduzieren würden", so Oliver Paasch

So spielten bei der Vergabe des Auftrags nicht nur die Bausumme, sondern auch die Betriebskosten über dreißig Jahre eine Rolle. Der private Partner hatte ein vitales Interesse daran, den – im Übrigen von ihm auszusuchenden und zu entlohnenden – Architekten die Gebäude so planen zu lassen, dass möglichst wenig Folgekosten, beispielsweise für Energie und Reinigung, entstehen würden. Nach einschlägigen Studien entfallen während des Lebenszyklus eines Gebäudes nur 15% der Gesamtkosten auf den Bau, die restlichen 85 % sind Folgekosten.

Die aktuelle Markt- und Zinsentwicklung biete nun ihrerseits den nahezu perfekten Zeitpunkt, durch eine vorzeitige Auflösung der Verträge bei gleichzeitiger Gewährleistung des Unterhalts durch die DG-eigenen Service- und Logistik-Dienste mittelfristig wiederum Geld einzusparen, so Paasch abschließend.

Weitere Auskünfte erteilt:

Serge Heinen

Pressesprecher / Berater

Regierung der Deutschsprachigen Gemeinschaft, Kabinett Ministerpräsident Oliver Paasch Klötzerbahn 32, B-4700 Eupen

Tel.: +32-87-789 616, Mail: serge.heinen@dgov.be